

度はあるものと考えられるのであります。従いまして需要をいたしまして方合せますと、十八万五千俵から十九万俵近くのものになるのであります。本年末におきます在庫は或いは一万五千俵から二万俵程度減るものと予想されるのであります。

只今片柳委員からの御質問がありまして、した海外の状況等につきましては、ナリマサはこれは年によつて非常に違うのであります。一九四六年には八万八千俵程度の輸出がありましたが、四七年には一万七千俵、四八年には約八万俵、昨年四九年には四万八千俵と、かよによつて年に年によつて非常に違うのであります。これは海外の経済界の状況が最も生糸には敏感に響くという関係であります。ですが、本年は昨年に比べますと非常に輸出は好調でございまして、このこと半期の総計を見ますと、昨年の上半期が二万二千俵ありましたものが本年の上半期は三万七千俵と、かよによつて常に増えておるのであります。尤も昨年の上半期の二万二千俵と言いますのは非常に極端に不振であつたのであります。まして、これは主として、アメリカの経済界が昨年の上半期は非常に不振のために、あつたということ、それからアメリカに或る程度のストックがありますので、そういうものを使つたために、こちらからの輸出が非常に少なかつた。こういう事情があるのであります。が、これに比べまして本年の上半期は三万七千俵、この内訳を見ますとアメリカが一万九千俵、ヨーロッパが一万七千俵と、かようになつておるのであります。が、最近の情勢から見ますと、アメリカも依然として需要は増加する傾向でありますし、それからヨーロッ

日本では、主にヨーロッパの方もフランス、イギリス等から相当大量的買付が来ておりますので、本年は年末までに九万俵の輸出は必ず間違いないところだと、かように考えておるのであります。尙この下の価格動といふところに値段のことが書いてあるのであります。これは生糸の建後価格が約四千八百掛程度であつたのであります。が、本年の七月現在におきましては糸が非常に暴騰いたしました。まことに、糸の価格も或る程度上つておるのであります。が、これは地方によつて相当違いがあるのであります。まだ決まっていないところも多いのであります。が、大体五千二、三百掛程度とのことであります。これは地方によつて相當違いがあるのであります。尚生糸は本年の六月二十日頃には十一万五千円程度であつたものが、七月十五日頃は十四万二千円程度になり、事実又暴騰いたしまして、現在は十五万五六千円といふところまで上つておるのであります。かようによつて生糸が暴騰しました原因は、一部の思惑により思惑買といふことと無説あるのであります。が、その外に横濱市場における在貨が非常に不足しておるということ、従いまして輸出商が船積その他の関係から適品がないために非常に躊躇上げておるというような事情、それから製糸家側としてもしては先売をいたしておりますので、その新らしい糸を先物約定に荷渡しにする關係なり、又横濱の在貨の量は普通七、八千俵から一万俵近くあるのが普通の在貨であります。が、それが三千五六百俵程度に止まつておるもうようなことから糸が暴騰しておるものと思われるのであります。これに対しましては新聞紙上等において御承知

でございましょうが、閉鎖機関の糸を放出するように司令部からの覚書が六月の十日頃参りまして、これを現在放出をいたしておるのであります。が、それが暴騰いたしましたために放出の数量が、あるいは時期等も相当線上げをいたしまして、放出をいたしておるのであります。が、現在までに閉鎖機関の手持が約二万八千俵程度六月の初めにあつたのであります。が、そのうちで約四千八百俵程度を売りに出しまして、そのうちで実際に落札したものは三千三百五十俵程度あるのであります。これを今日の情勢に鑑みまして、今後相当線上げをして放出する予定であります。この七月二十四日には更に二千二十俵、七月三十一日には約五千俵の糸を放出する、こういう計画をいたしておるのであります。

これは生糸のみに限りませんが、今
の輸出農産物等につきましては、成
べく早い機会に農林省なり或いは通
省、外務省等が御一緒になりますて、
海外の市況の調査を是非これはやつ
頂きたいと思います。それからそのう
に生糸の関係で取引所ができますと
と、或る程度価格等も安定すると思
ますが、ただ如何にも昨今の生糸な
繩の価格は非常に乱調でありまして、
従いましてこの取引所を作つただけ
繩なり生糸の価格の安定なり或いは配
給のバランスが期待できるかどうかは
非常に疑問と私は存じますが、そこで
かねてから糸価の安定施設といふよ
な点につきましても研究を願つておる
と思いますが、そういうようなものも
併せてお考えになる意思があるかどうか
か、又その糸価安定施設ができました
場合に、この取引所との関係は如何か
る関係になるか、御意見を伺つて置き
たい。

の買入価格或いは売渡価格というものの買入価格或いは売渡価格というものを作りましてその幅を設けましてその間に安定するというのが根本の考え方であり、又戦前におきましてもそういうことで、系価安定施設をやつしておつたのであります。結局そういうことになりますとその間の上値下値の幅がどうも少いものは当然あるのであります。戦前におきまして系価安定施設をやつておりますときにも、生糸の取引所といふものは立派に存続しておつたのであります。決してこの両者が矛盾するというようなことは考へる必要はない。かように考へておる次第であります。

○片柳吉君 最後にもう一点主とし

て農林省の御意見を伺いたいと思いま

すが、この法案では差当りは乾糸とか

生糸とかが予定されておりますが、た

だ私の見るところでは農林関係の物資

で最近非常に値段が乱調子であります

て、又取引に非常な、何と言ひます

か不円滑な状況を示しております。も

のは北海道、或いは三陸地方であります

おりますところの魚粕につきまして

、これは非常に果樹地帯から相当強

い要望もありますし、或いは果樹の

単作地帯からも相競つて魚粕を買付け

ている状態であります。非常に生産

地が一部に偏しております。而も需要は殆

んど全国に亘つてあるというような関

係になります。この需給のバランス

を保ち、その間に適正価格を発見する

ことは、魚粕については最近統制も撤

止らざるをとるが今研究中である。相当

に方針については具体的に示されて、

これとこれはこういう利害得失がある

に対する御意見を一つ伺いたい。

○政府委員(島村重次君) 只今の御意

見は御尤もであります。最近におけ

る需給関係から価格の変動、いわゆる

全体に対する系価安定の方策が当然考

えられなければならぬ問題であると思

います。御承知の通り食糧を中心と

した統制も、まだ目下研究中であり、

それに伴う系価の価格安定という問題

は、合せて研究をすべき事項であると思

考えますので、関連を以て目下鋭意

しておきますので、さよに御了承願

いきます。御承知の通り食糧を中心と

した統制も、まだ目下研究中であり、

<p

ても取引所ができておきましたが、台湾が日本の領土でない今日におきましては、この配給制度が若し自由になりましたときには、当然上場せられましたよろんな性格以上の価値のある商品であるとおもいますが、これに対しまして政府はどういうようなお考へを持つておられますか。この商品取引所法と関連いたしまして参考のために承つて置きたいと思います。

○政府委員(首藤新八君) お答へをいたします。砂糖はこの法案にも入つておるのであります。取引所を設立いたしましたとしても差支ない客觀情勢があります。併し只今申上げました」と申しましたが、入つていないうそであります。併し只今申上げましたならば、政令で以ていつでも対処できるというとをちよつと申上げて置きます。

○三輪貞治君 只今次官の御答弁では、必要な部度政令で商品の品目追加が行われるといふようにできていると申しますが、この点は非常に重要なと思うのでございます。差当り現在必要なものが挙げてあるわけでありますけれども、従来において、又最近極く近い将来において上場商品に指定されるような品物、そういうものについての予想が分つておるものでございましたら、一つ御発表願いたいと思います。

○政府委員(石原武夫君) 只今の御質問にお答えいたします。只今政務次官からお話をございましたように、この法律の第二条の第二項の第十号で、法定しております商品の外に状況を考慮

して政令で規定ができるようになつておりますが、現在この法律の施行と同

時に直ちに政令を出す予定のものはございませんですが、いろいろその商品

の実情をよく調査いたし、又業界の御希望等を十分伺いまして、必要と認めました場合に追加をいたしたいと考えておりますが、一応問題となりますのは、通産関係の商品につきましては、

ここに法定しておりますように、生糸とか、人絹糸とか、ステーブルファブリック糸とか、毛糸とか、糸を皆規定しておりますが、これらの中の織物について、一部業界に御希望があるやに承つておりますので、それらのものにつきましても、近い将来に或いは、指定するということがあり得るというふうに考えております。専私からついでに

お答えいたしますが、農林関係の物資につきましては、現在のところ追加の御予定の品目はないということになります。

○片柳眞吉君 農林関係では差当りは予定するものがないそうであります

が、将来を考えまして、例えば雑穀なりその他の食糧の統制が外れました場合におきまして、或いは雑穀につきましても、取引所を作るという問題が起つて來ると思いますが、かよくな食糧等につきましても、取引の形態は先物取引を認めるお考へでありますよろしく

委員会は一旦これで散会してよろしくござりますかどうかお詫びいたしま

す。「異議なし」と呼ぶ者あり】

○委員長(深川榮左エ門君) 異議なしと認めます。それでは連合委員会はこれで散会いたします。

午前十一時二十六分散会 出席者は左の通り

出席
通商産業委員
委員長 深川榮左エ門君
理事 岡田 勝
農林委員
委員長 古池 信三君
廣瀬與兵衛君
栗山 良夫君
上原 正吉君
小野 義夫君
小松 正雄君
椿 繁夫君
加藤 正人君
山川 良一君
境野 清雄君
西田 隆男君
岡田 宗司君
西山 龍七君
片柳 眞吉君
岩男 仁藏君
岡村文四郎君
龍井治三郎君
池田 宗右衛門君
白波瀬米吉君
土屋 俊三君
小林 孝平君
岡村文四郎君
三輪 貞治君

委員会は一旦これで散会してよろしくござりますかどうかお詫びいたしま

す。【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○委員長(深川榮左エ門君) 異議なしと認めます。それでは連合委員会はこれで散会いたします。

午前十一時二十六分散会 出席者は左の通り

出席
通商産業委員
委員長 深川榮左エ門君
理事 岡田 勝
農林委員
委員長 古池 信三君
廣瀬與兵衛君
栗山 良夫君
上原 正吉君
小野 義夫君
小松 正雄君
椿 繁夫君
加藤 正人君
山川 良一君
境野 清雄君
西田 隆男君
岡田 宗司君
西山 龍七君
片柳 真吉君
岩男 仁藏君
岡村文四郎君
龍井治三郎君
池田 宗右衛門君
白波瀬米吉君
土屋 俊三君
小林 孝平君
岡村文四郎君
三輪 貞治君

委員会は一旦これで散会してよろしくござりますかどうかお詫びいたしま

す。【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○委員長(深川榮左エ門君) 異議なしと認めます。それでは連合委員会はこれで散会いたします。

午前十一時二十六分散会 出席者は左の通り

出席
通商産業委員
委員長 深川榮左エ門君
理事 岡田 勝
農林委員
委員長 古池 信三君
廣瀬與兵衛君
栗山 良夫君
上原 正吉君
小野 義夫君
小松 正雄君
椿 繁夫君
加藤 正人君
山川 良一君
境野 清雄君
西田 隆男君
岡田 宗司君
西山 龍七君
片柳 真吉君
岩男 仁藏君
岡村文四郎君
龍井治三郎君
池田 宗右衛門君
白波瀬米吉君
土屋 俊三君
小林 孝平君
岡村文四郎君
三輪 貞治君

委員会は一旦これで散会してよろしくござりますかどうかお詫びいたしま

す。【「異議なし」と呼ぶ者あり】

○委員長(深川榮左エ門君) 異議なしと認めます。それでは連合委員会はこれで散会いたします。

午前十一時二十六分散会 出席者は左の通り

出席
通商産業委員
委員長 深川榮左エ門君
理事 岡田 勝
農林委員
委員長 古池 信三君
廣瀬與兵衛君
栗山 良夫君
上原 正吉君
小野 義夫君
小松 正雄君
椿 繁夫君
加藤 正人君
山川 良一君
境野 清雄君
西田 隆男君
岡田 宗司君
西山 龍七君
片柳 真吉君
岩男 仁藏君
岡村文四郎君
龍井治三郎君
池田 宗右衛門君
白波瀬米吉君
土屋 俊三君
小林 孝平君
岡村文四郎君
三輪 貞治君

五

昭和二十五年八月四日印刷

昭和二十五年八月五日発行

參議院事務局

印刷者 印刷 庁